
Verbale incontro 05/06/19

Si è svolto, nel pomeriggio, presso l’USR Emilia Romagna, alla presenza del Diretore generale Stefano 

Versari e del suo capo Ufcio DS, dott Desco, l’incontro di informazione sui seguent argomenti

 Informatva conferme, mutament, mobilità interregionale Dirigent scolastci, anno 2019/20

 Varie ed eventualit

Per quanto riguarda il primo punto all’o.d.g., il Diretore dell’USR ci ha illustrato la nota ministeriale di
indirizzo  alle operazioni riguardant i DS senza però fornircene copia che riceveremo probabilmente nei
giorni prossimi unitamente alla Circolare interna che regolerà la mobilità dei DSt
Ed allora la scadenza per le domande di  mutamento di incarico è fssata al 20 giugno e tute le operazioni
dovranno essere concluse entro il 15 luglio inviando, entro il 3 luglio, le istanze di mobilità interregionale
alle Direzioni competentt Gli USR dovranno poi comunicare entro il 18 luglio al Miur il numero dei post
vacant e disponibili,  dopo le operazioni  di  mobilità,per consentre di  calcolarne il  20% da destnare ai
soggetti inclusi nelle graduatorie della Campania riferite al Concorso di 8 anni fat Quest docent vincitori di
quel concorso ora debbono necessariamente sceglier se fare i DS lontano da casa o rinunciare per sempret
Va deto , però , che la loro mobilità verso la nostra Regione può avvenire solo con il placet del Diretore
regionale che, a tale scopo, non mi è sembrato molto disponibile per cui penso che tale tpo di mobilità in
entrata non ci saràt
Per il resto ci sono tante conferme delle indicazioni già date l’anno passatoi

1 - I DS richiedent la permanenza in servizio non potranno partecipare alle operazioni di mobilitàt Essi sono
13 così distribuiti 3 a  Reggio,  3 a Ravenna, 2 a Parma ed 1 rispettivamente a Bologna, Forlì,  Ferrara,
Modena e Piacenzat

2- Efetuate tute le operazioni di mobilità, sul sito dell’USR, al fne di garantre la massima trasparenza,
verrà pubblicato un quadro sinottico in cui compariranno tute le isttuzioni scolastche della Regione con,
nell’ultma fnca, il nome e cognome del DS assegnatot

3- I numeri dei pensionament non sono ancora not perché l’INPS li deve ancora certfcaret

Ma la discussione più animata si è accesa su 2 argomenti

Rotazione degli incarichi e Mobilità in corso di mandato triennale

1-Rotazione degli incarichi

Come ricorderete, a parere di Versari, posto che le questoni di corrutela collegate al controllo dell’ANAC
non esistono  o,  comunque, sono irrilevant in un mondo come il  nostro che è soggeto ad un forte
controllo ed ad  una forte rendicontazione sociale, la rotazione dopo tre mandat triennali ( e se non si
devono fare  ancora  molt  anni)  risponde ad esigenze di  miglioramento della  qualità  della  scuola in
quanto si pensa che un DS abbia dato già il meglio di se stesso per cui può e deve cambiare.
Tutti i  Sindacat present hanno sollevato obiezioni  ed hanno chiesto di  sospendere,  per  un anno,  la
rotazione  per  rifetere  in  modo  approfondito  sui  pro  ed  i  contro.  Ad  esempio  può  succedere  che
ruotando forzosamente, si assegni ad un DS una scuola meno complessa con una indennità di posizione
inferiore  e  con  ricadute  negatve  sulla  retribuzione.  Se  poi  la  nuova sede  sarà  lontana  da  casa  ,  le
implicazione  economiche  negatve  saranno  ancora  più  important..  Inoltre  abbiamo  fato  notare  la
disparità di comportamento rispeto alle altre regioni. In quasi tute ,il problema non si pone per cui non
ci sarà rotazione. E per che mai solo i DS di questa Regione ( maggioritariamente  contrai a tale principio)
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dovrebbero subirlo? E solo loro? Aggiungo che son 12 i DS interessat alla rotazione e che gli stessi hanno
già ricevuto la nota USR in cui li si invita ad avanzare richiesta di altra sede.

Alla fne abbiamo presentato il documento che che trovate , scannerizzato, in allegato e che è  stato
sotoscrito da tute le organizzazioni sindacali.

La reazione di Versari è stata neta  e non lascia spazio a ripensament.
Dopo aver replicato che sarà sua cura stare atento afnchè non si verifchino danni economici per i DS
ruotant,  (quindi  si  darà  loro una scuola  della  medesima complessità  e  nel  medesimo  territorio),  ha
ribadito il principio che lo guida in questa operazione afermando inoltre che in nessun posto della  P.A. si
permane nella sede per un periodo così lungo (9 anni) come nella scuola. Se poi tale indirizzo lo aveva
intrapreso l’anno passato in assenza di note ministeriali, ora ha anche questo supporto ministeriale (La
nota del Miur parla di possibile ,  non necessaria rotazione) per cui non è disponibile a sospendere il
principio della rotazione neppure per un anno

2-Mutamento di sede in costanza di incarico.

Come certo sapete, Versari non intende dare la mobilità ai DS che sono in pendenza di Contrato. ( e sono
poco meno di 200 mentre sono 94 quelli in scadenza). Ciò perché la stessa Corte dei Cont ha più volte
contestato tale principio ritenendo che un Contrato debba essere portato a termine.
Ed in efetti , negli anni passat, per concedere il mutamento di Sede  in pendenza di Contrato, richiedeva
documentazione precisa atestante gravi problemi personali. Insomma, il mutamento di sede , in tal caso,
diviene fato eccezionale.
Abbiamo fato presente a Versari che, poste le difcoltà che sempre si rilevano dal momento che tutti i
contratti non  hanno  la  stessa  data  di  inizio  e  fne,  quest’anno  ce  ne  sono  di  aggiuntvi  in  quanto
entreranno  in  ruolo  i  nuovi  DS  da  Concorso  che andranno  ad  occupare  sedi(  magari  ambite)  e  che
verranno sotrate a chi ha più servizio ed esperienza ma che non può muoversi essendo in pendenza di
contrato.  Il  Diretore  dell’USR  ,  rispeto  a  questo  problema,  si  è  mostrato  più  possibilista  ed  ha
auspicato,  anche con una interlocuzione con la  Corte dei  Cont,  di  poter  aumentare  il  numero delle
deroghe posto comunque che occorre sempre una motvazione importante.

Tra le varie sono stat introdotti  problemi relatvi all’andamento di due Concorsi in atoi

1-Concorso a DSt 
In base alle segnalazioni a me pervenute,( e pervenute anche dalla Segreteria romana) ho fato presente
che, in riferimento al Concorso a DS, si verifcano sostanziali divergenze valutatvei in altri termini sembra
che le Commissioni di esame operant nel Lazio ed in Sardegna siano estremamente severe determinando
tassi di bocciatura statstcamente signifcatvit  Il nostro Sindacato è già intervenuto presso il Miur ma il
fato è che le Commissioni sono autonome nei loro lavori e giudizi per cui intervent esterni non sarebbero
legittimi (Così dice Versari)tt
Con tuto ciò ,ho però richiesto se esiste  un monitoraggio della situazione a livello ministerialet A Bologna
non sanno nulla di tuto questot Ho anche precisato che  una buona pratca dovrebbe imporre ai President
di  Commissione  di  inviare  periodicamente  dei  report  al  Ministero  per  informarlo  di  quant candidat
vengono interrogat nella giornata, di quant risultano  promossi etc… In tal modo il Miur, senza entrare nel
processo di valutazione, è, però, al corrente del percorso concorsuale e può verifcare, in itnere, se le
valutazioni delle varie commissioni sparse per tuta Italia, siano congruent tra di lorot
Spero che il  Diretore dell’USR si faccio parte interessata della vicenda anche nell’interesse della stessa
Amministrazionet
E’  mio parere che se   ,  a  concorso concluso,  chiedendo gli  atti concorsuali,  risultassero percentuali  di

promossi e bocciat clamorosamente diverse nelle varie regioni, un buon avvocato avrebbe tutti gli estremi

per intentare un ricorsot Per dirla con Don Milani, non è possibile “ che tutti i cretni nascano nelle case dei
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poveri” per cui non è possibile che tutti gli”scarsi” siano stat dirotat nelle regioni Sardegna e Laziot Ci

sarebbe qualcosa che non funzionat

2-Concorso straordinario scuola primaria ed infanziat
 Si  registra la  stessa situazione sopra delineatat  Questa volta è la Commissione ubicata a Ravenna che
divergerebbe,  secondo  le  indicazioni  che  mi  sono  pervenute,  rispeto  ai  tassi  medi  di  promozioni  e
bocciaturet Ancora una volta, però, Versari mi ha risposto che non ha il controllo della situazione e che non
ci sono i termini amministratvi per intervenire in alcun modot Lui ritene, evidentemente, neppure a livello
di monitoraggio per cui, come sopra, si potrebbe pensare, a concorso concluso, di intentare una azione
presso il giudice del lavoro se i dat divergent venissero confermatt
Per la verità, quando gli ho fato osservare che ad alcuni candidat era stato assegnato un bello “zero”, Lui
mi ha risposto che di questo era a conoscenza(qualcuno della Commissione evidentemente  glielo aveva
riferito per le vie brevi) ma che sapeva che il candidato bocciato, non essendo un concorso selettivo, aveva
preso sotogamba la cosa come a dire alla Commissionei”fate quello che volete, io non rispondo tanto sarò
immesso in ruolo lo stesso”t Io non so poi, al momento, se con “zero” ( o comunque con una insufcienza)
si possa entrare in ruolo lo stesso

E’ tuto

Bologna 05/06/19

Il segretario regionale Snals
Gianfranco  Samorì
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